

Los Datos Abiertos: su importancia y utilidad

Bogotá, 21 de agosto de 2017- Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario INPEC-

El concepto de Datos Abiertos en el Gobierno, se basa en que los datos o la información creados por la Administración Pública, pertenecen a la sociedad, dado que han sido financiados y recopilados con dinero público y por lo tanto deben ser difundidos en formatos de fácil acceso para que pueden ser utilizados y redistribuidos libremente y sin restricciones por cualquier ciudadano, de diferentes maneras según su interés.

En Colombia, el acceso a la información pública es un derecho fundamental y los datos abiertos hacen parte de esa información y para promover su aplicación existen instrumentos normativos como la Ley de Transparencia y Acceso a la Información (Ley 1712 de 2014), que garantiza el derecho de acceso a la información pública y el Decreto de Gobierno en Línea, actualmente Gobierno Digital, el cual define las obligaciones de la Entidades del Estado para la implementación del Gobierno Electrónico en Colombia, divulgando y promoviendo la reutilización de datos abiertos.

El INPEC, en concordancia con estas disposiciones ha dispuesto en la página del institucional un acceso a datos abiertos, ingresando por la sección de Atención al Ciudadano y seleccionando en el menú desplegable la opción Transparencia y Acceso a la Información Pública y luego desplegando el ítem número 2, Información de Interés. Ahí se accede por medio del enlace, al Portal de Datos <http://www.datos.gov.co>

En ese sitio se puede obtener información sobre direcciones y teléfonos de Establecimientos, estadísticas sobre la Población Privada de la Libertad caracterizados por rangos de edad, sexo, situación jurídica y nivel académico. También se puede acceder al informe de resultados de las mesas de diálogo y al Informe de Rendición de Cuentas vigencia 2017.

Los Tableros Estadísticos también son una fuente de información abierta, respecto al censo de la Población Privada de la Libertad y cuenta con información estadística actualizada que puede ser descargada y reutilizada. Se accede mediante el link <http://www.inpec.gov.co/estadisticas-/tableros-estadisticos>

La iniciativa de Datos Abiertos busca que todas las entidades del sector público, divulguen información pertinente y de calidad, en formatos digitales estandarizados a disposición de los usuarios. Dicha información es compilada y compartida públicamente en el Portal de

Datos <http://www.datos.gov.co> en formatos con una estructura de fácil comprensión para que la información pueda ser utilizada por los ciudadanos.

El acceso a los datos abiertos representa un gran potencial para el desarrollo de procesos de Gobierno Abierto, que es aquel que fomenta un Estado más transparente, participativo y colaborativo en los asuntos públicos.

**Oficina Asesora de Comunicaciones
INPEC**